
Чувашский республиканский ко-
митет КПРФ информирует, что в 
некоторых средствах массовой ин-
формации Чувашской Республики, 
районов и городов опубликовано 
заявление гражданина Евсеева 
Д.Б. о том, что он, как руководитель 
фракции КПРФ в Чебоксарском го-
родском Собрании депутатов, под-
держивает кандидатуру Николаева 
О.А. на должность Главы Чувашской 
Республики.

Чувашский реском КПРФ за-
являет, на состоявшейся 65-й от-
четно-выборной Конференции на 
должность Главы Чувашской Респу-
блики от избирательного объеди-
нения Чувашское республиканское 
отделение Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» еди-
ногласно выдвинут член КПРФ с 2016 
года, член республиканского коми-
тета КПРФ, секретарь республикан-
ского комитета КПРФ по социально-
экономическим вопросам Андреев 
Александр Михайлович, 1978 года 
рождения, депутат Государственно-
го Совета Чувашской Республики, 
имеющий три высших образования 

– Чувашский государственный уни-
верситет (юриспруденция), Москов-
ский кооперативный университет 
(финансы и кредит), Чувашский госу-
дарственный педагогический универ-
ситет (испанский язык).

Никаких других кандидатур, в со-
ответствии с законом, Чувашское 
республиканское отделение КПРФ 
не выдвигало и не поддерживало.

Поддержка кого-либо граждани-
ном Евсеевым Д.Б., который в 2016 
году добровольно вышел из рядов 
КПРФ, но при этом, в соответствии 
с действующим законом, остался 
депутатом Чебоксарского городско-
го Собрания депутатов, никакого 
отношения к политике Коммунисти-
ческой партии Российской Федера-
ции и Чувашского рескома КПРФ не 
имеет. Это заявление является лич-
ным мнением гражданина Евсеева 
Д.Б. и не имеет никакого отношения 
к позиции и действиям Чувашского 
республиканского отделения КПРФ, 
которое уверенно работает по про-
ведению избирательной кампании, 
как А.М. Андреева, так и кандидатов 
в депутаты в органы местного само-
управления.

Вся Чуваш-
ская Республи-
ка присоедини-
лась 15 августа 
к Всероссий-
ской акции про-
теста в защи-
ту социальных 
прав граждан 
«За справедли-
вую народную 
власть!»

В связи с тем, 
что массовые ме-
роприятия из-за 
санитарно-эпи-
демиологической 
обстановки в ре-
спублике запре-
щены, в рамках 
Всероссийской 
акции были про-
ведены пикеты.

Комсомольцы и молодые комму-
нисты столицы республики выехали 
во все районы города с плакатами 

и листовками. Четкие скоор-
динированные действия ор-
ганизаторов акции – первого 
секретаря Чебоксарского гор-
кома КПРФ Евгения Воронко-
ва и секретаря ПО-5 Михаила 
Данилова – позволили одно-
моментно охватить большую 
территорию.

Горожане с удовольствием 
брали листовки и очень пози-
тивно отзывались о деятель-
ности Коммунистической пар-
тии Российской Федерации. 

О том, что ждёт Алатырь и его 
жителей, красноречиво свиде-
тельствует проект программы со-
циально-экономического разви-
тия Чувашии на 2020-2025 годы. 
Буквально из трёх взятых оттуда 
таблиц «Распределение количества 
социальных и инфраструктурных 
проектов по муниципальным образо-
ваниям и направлениям», «Распре-
деление количества инвестиционных 
проектов по муниципальным образо-
ваниям и направлениям развития» и 
«Объёмы финансирования социаль-
ных и инфраструктурных проектов 
по муниципальным образованиям 
Республики» видно, что большин-
ство муниципалитетов Чувашии в 
ближайшие годы не ждёт ничего хо-
рошего. А Алатырь в особенности.

Администрация и Собрание де-
путатов нашего города, а также акти-
висты городского отделения КПРФ, 
ознакомившись с этой программой, 
выразили закономерную тревогу из-
за того, что предложенные местной 
властью и общественностью для 
включения в столь важный документ 
проблемы города не были там ото-
бражены. Так, Алатырю посвящено 
лишь 9 из 1029 пунктов меропри-
ятий, предусмотренных республи-
канской программой, в отличие от 
городов Канаш (18 пунктов), Шумер-
ля (19 пунктов), Новочебоксарск (17 
пунктов) и Чебоксары (целых 135 
пунктов!). Алатырь оказался за бор-
том программы развития по таким 
важным направлениям как ЖКХ, 
медицина, образование, культура, 
физкультура и спорт, хотя городская 
администрация предлагала наше 
участие в этой программе, по край-
ней мере, по 31 пункту.

Что касается распределения ин-
вестиционных проектов, то тут Ала-
тырь упоминается только в 3 пунктах 
из 309, тогда как Канаш фигурирует 
в 8, Шумерля — в 6, Новочебоксарск 
— в 11, а Чебоксары — в 101 пункте!

Если же говорить о размерах фи-
нансирования социальных и инфра-
структурных проектов в муниципа-
литетах, то и здесь Алатырь снова в 
аутсайдерах! Всего по Чувашии объём 
финансирования составит 100871,38 
млн. рублей. Из них 64932,49 млн. 
или 65% от общей суммы выделяется 
Чебоксарам, тогда как для Алатыря 
предусмотрено только 1203,1 млн. 
рублей или 1,2%. Другим 25 городам 
и районам Чувашии достанется по-
рядка 1437,56 млн. рублей каждому, 
что составляет 1,5% от всего размера 
финансирования.

Глядя на подобные цифры, воз-
никают вопросы: это программа раз-
вития Чувашии или конкретно города 
Чебоксары? Почему львиная доля 
всех ресурсов и средств снова при-
ходится на столицу республики в 
ущерб остальным муниципальным 
образованиям и особенно нашему 
Алатырю, на который планируется 
потратить деньги по самому оста-

точному принципу, и где намерены, 
получается, реализовать минимум 
социально значимых проектов?

Между тем у нас в полном загоне 
находится медицина — морально и 
физически устарело диагностическое 
оборудование, отсутствуют врачи уз-
кого профиля, для лечения в стаци-
онаре пациентам приходится приоб-
ретать лекарства за свой счёт, а УЗИ, 
томография и другая диагностика до-
ступны лишь в платных коммерческих 
структурах или непосредственно в 
Чебоксарах. За последние годы в Ала-
тыре всячески «оптимизируется» си-
стема оказания медицинской помощи 
населению путём ликвидации карди-
ологического отделения и его перево-
да в Шумерлю и резкого сокращения 
реанимации. В городе не стало про-
тивотуберкулёзного диспансера, хотя 
больные никуда не исчезли, а лечатся 
теперь вместе со здоровыми людьми. 
В конце мая нынешнего года у нас в 
городе фактически закрыли роддом, 
отдав его под ковид-центр и отправив 
рожениц всё в ту же Шумерлю, гинеко-
логическое отделение в которой тоже 
обладает довольно скромными ресур-
сами. Как сказано в обращении Ала-
тырского Собрания депутатов к врио 
Главы Чувашии: «И то, что в этой но-
вой республиканской программе стоит 
«звёздочка» о том, что в г. Алатыре 
будет межтерриториальный центр для 
оказания экстренной и неотложной 
медпомощи для пострадавших в ДТП, 
не решает проблем жителей города 
и района по оказанию качественной 
бесплатной медпомощи в лечении 
хронических заболеваний и не улуч-
шает возможность современного диа-
гностирования заболеваний».

Проигнорированы в проекте про-
граммы развития республики и те 
факты, что у нас давно нуждаются в 
капитальной реконструкции два за-
городных детских оздоровительных 
лагеря «Изумрудный» и «Янтарный», 
где отдыхают дети со всей Чувашии. 
Что в аварийном состоянии нахо-
дится здание стадиона «Труд», и это 
подтверждается соответствующей 
проектно-сметной документацией. 
Отсутствуют в республиканской про-
грамме и пункты о необходимости 
капремонта ДЮСШ, Физкультурно-
спортивного комплекса и здания 
стадиона «Спутник». Никак не учте-
но и то, что в алатырских школах за-
частую нет элементарного спортин-
вентаря, не оборудованы должным 
образом спортивные пришкольные 
площадки, и что в капремонте сроч-
но нуждаются старая часть здания 
средней школы № 9 и школа № 3.

Информационное сообщение 
Чувашского рескома КПРФ

Острая тема

ПРЕДЛАГАЮТ ВЫМИРАТЬ 
И ДАЛЬШЕ
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За пять лет продэмбарго 
цены на продукты 
выросли на 30%

Самую большую цену за импортозамещение за-
платил потребитель. Масло подорожало на 79%, 
рыба на 68%, макароны на 34%, говядина на 35%, 
мясо кур на 41%, молоко на 40%. Причём подорожа-
ли не только попавшие под запрет продукты, сооб-
щает РБК.

После того, как в августе 2014 года президент РФ 
своим указом ограничил ввоз значительной номенклату-
ры продовольствия из стран ЕС и США, в правительстве 
сделали ставку на ускоренное обеспечение населения 
продуктами собственного производства.

Однако отсутствие конкуренции привело к тому, что 
за последние пять лет сильнее всего в рознице подо-
рожало сливочное масло (рост стоимости на 79%), 
мороженая рыба (плюс 68%) и белокочанная капуста 
(прирост на 62%). Рост цен коснулся даже продуктов, ко-
торые в России и до эмбарго производились в больших 
количествах. Так, пшеничная мука ушла в рост на 25%, 
макароны — на 34%, подсолнечное масло — на 35%.

Российские производители во многом до сих пор за-
висят от иностранных поставщиков. Это касается как ка-
питальных затрат — в виде закупок оборудования, так и 
операционных — в виде закупок кормов и посадочного 
материала. Помимо этого, в структуре затрат сельхоз-
производителей присутствуют биржевые товары, доля 
импортных или биржевых товаров в структуре затрат 
может превышать 50%.

По данным Росстата и Минсельхоза, Россия произ-
водит 99% необходимого ей зерна, 93% мяса и мясных 
продуктов и 95% сахара. По ним выполнены плановые 
показатели доктрины — соответственно 95, 85 и 90%. 
По молоку, соли, овощам и фруктам показатели пока 
не достигнуты, хотя обеспеченность по ним за пять лет 
выросла. По картофелю ситуация противоположная: в 
2013 году Россия была обеспечена собственным карто-
фелем на 97%, а в 2017 - 2018 годах этот показатель 
упал до 94%. Заявленный в доктрине целевой показа-
тель — 95%.

«Красная линия».

В разделе, посвящённом жилищно-комму-
нальной сфере, нет мероприятий по очистке 
водозаборного ковша для снабжения Алатыря 
питьевой водой. Зато в экологической части 
программы можно найти сведения о строи-
тельстве дамбы на реке Алатырь, несмотря 
на то, что уже долгие годы наша главная мест-
ная река не поднимается до уровня разлива, и 
количество воды в ней неизменно снижается. 
Ясно, что строить дамбу на реке в такой ситуа-
ции не имеет никакого смысла. А вот проблема 
снабжения города водой уже в ближайшее вре-
мя может обернуться настоящей катастрофой. 
И это не шутки!

К сожалению, не затронуты в программе и 
вопросы по переработке и утилизации в Ала-
тыре твёрдых бытовых отходов из-за удалён-
ности нашего города до основного полигона в 
Новочебоксарске.

Увы и ах, но разработчики программы со-
циально-экономического развития Чувашии на 
2020-2025 годы проигнорировали и все пред-
ложения отдела экономики администрации на-
шего города, хотя они были подготовлены и на-
правлены местными чиновниками в Чебоксары 
заблаговременно.

Есть предположение, что при формирова-
нии и утверждении новой программы развития 
Чувашии на предстоящие пять лет другие про-
граммы действовать не будут, поэтому обеспо-
коенность отсутствием в новом документе тех 
мероприятий и объектов, которые предусма-
тривались на 2020 - 2021 годы прежним руко-
водством республики, лишь нарастает.

И пока более чем очевидно одно: усиле-
ние тенденций к дальнейшим урбанизации и 
глобализации региональных центров немину-
емо ведёт к полному уничтожению малых го-

родов и сёл как таковых. Тогда как население 
Алатыря и Алатырского района очень хочет и 
заслуживает того, чтобы жить в цивилизован-
ных, комфортных и нормальных человеческих 
условиях — в каких живут те, кто сосредоточен 
в крупных городах. Однако по факту мы опять 
оказываемся на задворках, и нам не предлага-
ют ровно ничего, кроме как продолжать прихо-
дить в упадок и вымирать и дальше. Впрочем, 
ничего удивительного в этом нет. Антагонизм 
чувашских властей по отношению к Алатырю 
очевиден, из-за чего город может превратить-
ся в деревню. К несчастью, такова «благодар-
ность» региональных верхов нашему городу и 
его людям за то, что будучи почти сто лет на-
зад помимо своей воли включены в состав Чу-
вашии, мы существенно упрочили её демогра-
фический, территориальный, промышленный 
и культурный потенциал. Видимо за это нас 
теперь и обрекли на безрадостное выжива-
ние, лишив Алатырь всего, чего только можно 
и нельзя. Что красноречиво и доказывает про-
грамма развития Чувашии до 2025 года.

Здравомыслящим гражданам понятно, что 
ситуацию может спасти только резкая смена 
социально-экономического курса в стране и 
регионах с первоочередным прицелом на воз-
рождение, спасение и подъём малых городов 
и сёл, на которых испокон веков и держится 
Россия. 

Алексей Душенков,
первый секретарь Алатырского 

райкома КПРФ.

Александр Киреев,
член бюро Алатырского горкома КПРФ.

Фото с изображением памятной стелы при 
въезде в г. Алатырь — из свободного доступа в 
Интернете.
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В листовках дана информация, почему разумному человеку се-
годня нужно голосовать именно за КПРФ и приведено сравнение 
в цифрах о положении дел в республике в годы советской власти 
и в настоящее время. «Хватит нам врать!» – призывает листовка, 
— Всем надоели ваши сладкие речи!

К сегодняшней активности коммунистов проявила особое вни-
мание и полиция, но не нашла никаких нарушений в слаженных 
действиях партийцев.

Несколькими днями ранее в Чебоксарах появилось более 
двадцати баннеров на оживленных участках дорог. Рисунок и 
надпись «Ни одного голоса единороссам на выборах в городское 
собрание!» вызвали неоднозначную реакцию со стороны сторон-
ников партии власти.

Коммунистам выговорили претензию по поводу того, что рабо-
чий на баннере, якобы, выкидывает символ Российской Федера-
ции – медведя. Однако никто так и не смог доказать, что живот-
ное, изображенное на рисунке, является символом страны, это 
не прописано ни в одном законе РФ. Были претензии и к надписи, 
однако ничего крамольного найти в ней так и не удалось. Теперь 
эти баннеры украшают улицы столицы Чувашской Республики.

Одиночные пикеты в этот день прошли в Порецком, Красноар-
мейском и других районных центрах республики.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ

Г.А. ЗюГАНОв: СИТУАЦИЯ 
в СТРАНЕ СлОжНАЯ, НО 
ЕЕ МОжНО ПРЕОДОлЕТь

в четверг, 13 августа, состоялось онлайн-со-
вещание, организованное руководством Ком-
партии, в котором приняло участие и Чуваш-
ское республиканское отделение КПРФ. Перед 
участниками форума выступил Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

Геннадий Андреевич сообщил, что состоялось 
оперативное совещание Президиума ЦК КПРФ в 
связи с подготовкой выборов и оценкой важней-
ших происходящих политических событий. "Се-
годня ситуацию определяют три события, - сказал 
он. - Это попытка государственного переворота в 
Беларуси после выборов, на которых Лукашенко 
безоговорочно победил. Это ситуация, связанная 
с позицией финансового блока нашего правитель-
ства, который предлагает секвестировать, урезать 
бюджет почти на пять триллионов, обрекая нашу 
экономику и граждан на нищенское существование 
и дальнейшую деградацию. И третье важнейшее 
событие связанно с выборами, на которых опреде-
лится судьба не только местных организаций, но и 
в целом страны."

Председатель ЦК КПРФ попросил участников 
онлайн-совещания трезво оценить характер про-
исходящего и выработать общую концепцию пове-
дения, при этом призвав к мобилизации всех на-
родно-патриотических сил.

Давая оценку событиям в Беларуси, лидер 
КПРФ заявил, что они имеют беспрецендентный 
характер. Он отметил сохранение в братской ре-
спублике многих советских ценностей и приумно-
жение ее экономического потенциала. По его сло-
вам, там не допустили олигархов до разграбления 
предприятий, в то время как в России было унич-
тожено более 80000 производств. "Белоруссия - 
бельмо на глазу у нашей олигархии", - подчеркнул 
лидер коммунистов.

Геннадий Андреевич заявил о том, что сегодня 
либералы предпринимают атаки на Белоруссию, в 
первую очередь, на руководство страны. Происхо-
дящее он объявил попыткой цветной революции. 
Также Г.А. Зюганов отметил, что Лукашенко борет-
ся не только за свою страну, но и за союз славян-
ских народов, без которого мы не сможем суще-
ствовать.
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К 100-летию Чувашской автономии

Полиция США задержала 
бывшего председателя сове-
та директоров российской го-
скомпании «Курорты Северно-
го Кавказа» и вице-президента 
Олимпийского комитета России 
Ахмеда Билалова.  

Ахмед Билалов и его брат Ма-
гомед покинули Россию в феврале 

2013 г., после критики президен-
том Владимиром Путиным темпов 
строительства трамплина к Олим-
пиаде в Сочи 2014 года. Ответ-
ственным за строительство было 
ОАО «Красная поляна», контро-
лируемое братьями Билаловыми. 
«Красная поляна» также отвечала 
за строительство комплекса гости-

ниц и апартаментов «Горки город» 
в Красной поляне, и тоже сорвала 
сроки строительства.

Следственный комитет возбудил 
уголовные дела, подозреваемыми 
по которым проходили оба брата. 
В основе дел лежали утверждения 
о нецелевом использовании денег 
«Курортов Северного Кавказа». 

Ахмед Билалов в 1999—2007 гг. 
был депутатом Государственной 
думы, а с октября 2011 г. по ноябрь 
2012 г. — сенатором от Краснодар-
ского края. Входил в заявочный 
комитет «Сочи-2014», а также до 
отъезда из России был членом на-
блюдательного совета оргкомитета 
Олимпиады в Сочи.

Хотелось бы рассказать вкратце о нашей 
семье Елизаровых, оставившей определён-
ный след в истории Чувашии.

Глава семейства Николай Николаевич Ели-
заров был директором сталинградского завода, 
выпускавшего самолёты Як-6. Затем его напра-
вили в Чувашию, в город Шумерля, заместителем 
директора завода по выпуску самолётов У-2. Во 
время войны, в критическое для Сталинграда вре-
мя, отцу удалось переправить мать с четырьмя 
детьми за Волгу. Сам он остался минировать пред-
приятие. О судьбе жены и детей ничего не знал. 
На рассылаемые им запросы отовсюду приходили 
отрицательные ответы. Нашёл их в январе 1943 
года в городе Молотове (нынче Пермь) и перевёз 
в Шумерлю. Отец был строгим и исполнительным 
человеком, чего требовал и от подчинённых. На 
каких бы руководящих должностях он ни трудил-
ся, везде к нему относились с большим уважени-
ем. Детей он воспитывал в строгости, но доверял 
им, и они его не подводили. Н.Н. Елизаров умер в 
1974 году.

Мать семейства Полина Андреевна Ели-
зарова прожила 85 лет. Почти не работала, всю 
свою жизнь она посвятила воспитанию детей. Её 
уважали соседи и знакомые. Даже друзья сыновей 
писали ей трогательные письма из армии. Многие 
величали её не тётей Полиной, а мамой. Умела 
шить, готовила разные вкусные блюда, делал за-
готовки на зиму. Художник Виктор Немцев написал 
её портрет, который постоянно выставляется се-
годня в Чувашском художественном музее.

Старший сын Елизаровых Анатолий был 
токарем на шумерлинском заводе. Затем окон-
чил с отличием Чебоксарский кооперативный 
техникум и Московский экономический институт 
имени Плеханова. Получил направление в Кур-
ган. Последнее место его работы – заместитель 
гендиректора научно-исследовательского инсти-
тута. Был чемпионом города по шахматам. Умер 
в 2000 году.

второй сын Борис хорошо фотографировал, 
был спортсменом, играл в футбол, хоккей, баскет-
бол, увлекался охотой и рыбалкой. После окон-
чания физкультурно-спортивного техникума его 
направили на работу в Чебоксары. Затем он за-
очно окончил Ленинградский институт имени П.Ф. 
Лесгафта. В Чебоксарах он работал директором 
Республиканской детской спортшколы. Благода-
ря его настойчивости были построены первый в 
Чувашии спортивный лагерь около деревни Шо-
миково Моргаушского района и первый легкоатле-
тический манеж в Чебоксарах. Борис Николаевич 
воспитал многих призёров легкоатлетических со-
ревнований российского и республиканского уров-
ня. Его, отличника физической культуры и спорта, 
заслуженного учителя Чувашской АССР, тренера 
по конькам и лёгкой атлетике, не раз приглашали 
на тренерскую работу в Москву. Но он был верен 
Чувашии. Люди по сей день помнят его как пре-
красного учителя, отдавшего всю свою жизнь вос-
питанию спортивных звёзд. Он умер в 2010 году в 
возрасте 80 лет.

Третий сын валентин начал трудовую дея-
тельность в инструментальном цехе Чебоксарско-
го электроаппаратного завода. Был прекрасным 
спортсменом. Его рекорд в метании копья не мог-
ли побить многие годы. После армейской службы 
вернулся на завод и заочно окончил Московский 
всесоюзный политехнического институт. Вскоре 
директор Чебоксарского приборостроительного 
завода «Элара» Глеб Ильенко пригласил его на 
завод начальником инструментального цеха. За-
тем его избрали секретарём парткома. В 1981 году 
он стал вторым секретарём Московского райкома 
партии в Чебоксарах. С 1983 по 1985 годы по на-
правлению ЦК КПСС был советником в Афгани-

стане. Благодаря его настойчивости первый в Чу-
вашии памятник воинам-афганцам был открыт на 
территории ПО «Элара». 

Дочь Елизаровых Нина начала трудовую де-
ятельность прессовщицей Чебоксарского элек-
троаппаратного завода. Через 3 года она стала 
монтажницей электротехнических панелей и 
блоков. После окончания Чебоксарского электро-
механического техникума 12 лет трудилась во 
ВНИИРе. Принимала участие в орошении сара-
товских степей. Занималась общественной ра-
ботой. Избиралась депутатом городского и трёх 
созывов Калининского районного Совета депута-
тов, 10 лет возглавляла Калининский районный 
женсовет и 12 лет – Чебоксарский городской со-
вет женщин, созданный при её непосредствен-
ном участии. Она была инициатором выплаты 
ежемесячных пособий на детей, активно помо-
гала малообеспеченным и многодетным семьям, 
занималась патриотической работой. На базе че-
боксарской школы №35 женсоветом был создан 
клуб «Журавушка», в котором бесплатно учили 
девочек шить, вязать, кулинарии, медицинским 
навыкам. Также женсовет проводил бесплат-
ные юридические консультации, организовывал 
встречи женщин-тружениц с руководителями го-
рода и республики, писателями, художниками, 
известными спортсменами, участвовал в органи-
зации летнего отдыха учащихся.  

Когда отступники и трусы
О поражении твердят,
Всей силой нашей веры русской
Верните имя Сталинград!

Нина Петрова,
ветеран труда, заслуженный работник 

социальной защиты населения Чувашии. 

В последнее время в социальных сетях появи-
лось очень много, порядка 4-х тысяч, фотографий 
разрушенных зданий и сооружений бывшего шу-
мерлинского химического завода, выполненных 
так называемыми сталкерами, с комментариями 
людей, которые совершенно не знают историю за-
вода, от начала строительства до его банкротства, 
производственных процессов при выпуске экс-
тракта, фурфурола, уксусно-кальциевого порошка 
т.д. Даже в телепрограмме «Чебоксары-24» мой 
родной завод называют презрительным словом 
«Химарь», а мы, бывшие его работники, выходит, 
химари и химарики. Химарь, между прочим, это 
наркотик растительного происхождения. 

Два года назад мной совместно с городским ар-
хивом было проведено мероприятие, посвящён-
ное 90-летию начала строительства этого первого 
индустриального предприятия нашего поселения. 
По статданным, в 1927 году в посёлке проживало 
всего 405 жителей, а в 1930 году с начала работы 
завода население составило 2309 человек, это в 
основном работники завода дубильных экстрак-
тов. 22 марта 1930 года Шумерля была отнесена к 
категории рабочих посёлков. А 23 июня 1937 года 
он был переименован в город.

На мероприятии были установлены образцы 
выпускаемой продукции, сотни фотографий тру-
жеников завода. Моё выступление строилось на 
основе очерка «От рассвета до заката». Всё было 
снято нашим историком-документалистом Павлом 
Кирилловым, и очень жаль, что это видео не было 
помещено в интернете.

После пуска в эксплуатацию предприятия в 
нашем рабочем поселке появились следующие 

социальные объекты: первая электроустановка; 
первое подсобное хозяйство; первая общепосел-
ковая баня; первое футбольное поле на Венце, за-
тем этот микрорайон назовут «Футболка»; первый 
довольно большой клуб со сценой; первый стади-
он «Труд» и первая танцплощадка.

Теперь в противовес псевдоспециалистам, ко-
торые кошмарят до сих пор жителей города слу-
хами о чрезвычайной вредности фурфурола, я как 
инженер–химик, закончивший Ивановский хими-
ко-технологический институт в 1981 году, привожу 
официальные документы об этом продукте про-
изводства. Фурфурол в чистом виде - бесцветная 
жидкость с запахом ржаного хлеба, но на воздухе 
быстро темнеет. Он признан безопасным сред-
ством и является важным компонентом при произ-
водстве вин и фруктовых соков, его повышенные 
концентрации имеют какао и кофе. Фурфуроль-
ный спирт используется в качестве компонентов 
при производстве реактивного топлива. Его орга-
ническая формула С5Н4О2. В связи с тем, что в 
его состав входят муравьиный спирт и уксусная 
кислота, ацельдегид, он широко применяется в 
фармацевтической промышленности.

Завод выпускал в год 5500 тонн дубового экс-
тракта, 3300 тонн фурфурола, 440 тонн уксусно-
кальциевого порошка. У меня нет данных, сколько 
топливного брикета выпускалось, а он пользовал-
ся огромным спросом не только в Чувашии, но и в 
Татарии и Нижегородской области. Помножьте всё 
это на 64 года работы завода, и вы поймете, каков 
вклад в развитие нашей страны внесло это пред-
приятие. А с учётом того, что почти весь фурфу-
рол шёл на экспорт в капстраны, то понятно сколь-

ко много валюты за него получил Советский Союз.
Сразу после аварии в декабре 1994 года мной 

была написана статья в районной газете под назва-
нием «Назову поименно», в которой я назвал вино-
вников аварии: директора завода, главного инжене-
ра, начальника котельного цеха, начальника смены 
и обслуживающий персонал. Называю основные 
причины аварии: отсутствие контроля со стороны 
должностных лиц за работой персонала; не выпол-
нение своих должностных обязанностей персона-
лом котельного цеха, вследствие чего была пре-
кращена подача топлива от наружного хозяйства 
до паровых котлов; не был организован слив воды 
со всех 11 котлов и с фильтров водоочистки. По-
следствия аварии таковы. Были разморожены все 
11 паровых котлов и оборудование водоподготовки, 
вся система теплоснабжения завода и жилого по-
сёлка, включая всю инфраструктуру.

Вот история гибели завода дубильных экстрак-
тов, уникального предприятия, каких в СССР на-
считывалось всего пять. Мне до сих пор обидно, 
что завод был загублен из-за халатного отноше-
ния к своим обязанностям должностных лиц. Ведь 
вся династия Кондрашкиных была связана с этим 
предприятием. Мой дед был одним из первостро-
ителей. Он строил водокачку, а во время Великой 
Отечественной войны её охранял. Отец, вернув-
шись с фронта, проработал до конца своей жизни, 
не дожив до пенсии. Мои родные братья Николай 
и Александр проработали на этом предприятии до 
самого его банкротства. Я и моя жена Елена тоже 
там работали.

в. Кондрашкин,
бывший рабочий завода.

История семьи

Историю полезно знать

Бывший руководитель «Курортов Северного Кавказа» задержан в США
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Поздравляем!
С днем 
рождения:

Цапин владислав Генна-
дьевич, первый секретарь Но-
вочебоксарского горкома КПРФ.

Романова лилия Генна-
дьевна, Чумаков Дмитрий 
васильевич, Окайкин Иосиф 
Петрович, Михайлов Сергей 
Алексеевич, Красночетайский 
район.

Рыбальченко Анатолий 
Александрович, Вурман-Сюк-
терское ПО, Чебоксарский рай-
он.

Чебоксарский райком КПРФ 
с глубоким прискорбием сооб-
щает о преждевременном ухо-
де из жизни члена участковой 
избирательной комиссии от 
КПРФ 

Красавцева 
Геннадия валериевича 

и выражает соболезнования 
семье, родным и близким.

2083.
30 000.

18.08.2020

КОРОТКОЙ 
СТРОКОЙ
 В южных районах 

Чувашии для завершения 
строительства группово-
го водовода, в который в 
предыдущие годы вложе-
но около 2 млрд. рублей, 
требуется ещё 1,7 млрд. 
рублей. Очистные и насо-
сные станции построены, 
однако вода до потре-
бителей так и не дошла 
из-за отсутствия водово-
дов. По предварительным 
данным, нужно построить 
свыше 300 км водопрово-
дных сетей.
 в Чебоксарах в 

2020 году планируется 
приватизация 29 муни-
ципальных объектов не-
движимости общей пло-
щадью 6 035 кв. метров. 
Также «дополнительно 
предлагается приватизи-
ровать» 100% акций АО 
«Городское управление 
капитального строитель-
ства», находящихся в му-
ниципальной собственно-
сти.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Самый простой способ уменьшить оплату 
за коммунальные услуги — оформить соответ-
ствующие льготы. Но, к сожалению, нет еди-
ного закона, где бы перечислялись все катего-
рии граждан, имеющие право на субсидии или 
компенсации при оплате коммунальных услуг, 
пишет «Российская газета». Эту информацию, 
разбросанную по разным законам, собрал ад-
вокат Олег Сухов.

МНОГОДЕТНыЕ СЕМьИ: 
МИНУС 30 ПРОЦЕНТОв

Затраты многодетных семей на оплату ЖКХ 
компенсируются по Указу Президента РФ № 431 
от 05.05.1992 года. Этот документ предусматрива-
ет скидку по оплате коммунальных услуг в разме-
ре не ниже чем в 30%. Но местные власти могут 
установить для них и более весомые преферен-
ции.

УЧИТЕлЯМ И ДОНОРАМ — СКИДКА
Учителя и работники образования, проживаю-

щие на селе и в рабочих поселках, получают 1200 
рублей на отопление, освещение и оплату жилья. 
Это говорится в Постановлении Правительства 
Российской Федерации от 26 октября 2013 г. N 
963.

Точно такая же выплата предусмотрена ме-
дикам и фармацевтам, работающим в сельской 
местности. Льготы по оплате коммунальных услуг 
имеют доноры.

вЕТЕРАНАМ, лИКвИДАТОРАМ 
И ИНвАлИДАМ вЕРНУТ ПОлОвИНУ

Широкие преференции по оплате услуг ЖКХ 
полагаются ветеранам. Им возмещается 50% от 
их доли платежей. (Например, в квартире заре-
гистрированы четыре человека. Один из них — 
ветеран. Половину от четвертой части платёжки 
вернётся на счет льготника).

Кто относится к ветеранам? Это ветераны Ве-
ликой Отечественной Войны, боевых действий, 
инвалиды войны, ветераны труда, граждане, 
пережившие блокаду Ленинграда, члены семей 
умерших участников войны и боевых действий. 
(Федеральный закон «О ветеранах» № 5 — ФЗ от 
12.01.1995 года).

Похожие льготы имеют инвалиды, а также се-
мьи, где живут дети — инвалиды. Они получают 
возмещение затрат при оплате помещений и ус-
луг по ЖКХ в размере 50%. (Ст. 17 Федерального 
закона «О социальной защите инвалидов в РФ» 
№ 181 — ФЗ от 24.11.1995). Наряду с этим, инва-
лиды I и II группы, дети — инвалиды и граждане с 
детьми — инвалидами получают компенсацию в 
размере не более 50% от взноса на капитальный 
ремонт.

Имеют право на льготы при оплате ЖКУ также 
ликвидаторы последствий аварии на Чернобыль-
ской АЭС, пострадавшие в результате иных ради-
ационных катастроф. Им всем полагается компен-
сация в размере 50%. 

ПОЗАБОТИлИСь О вДОвАх
Имеют право на компенсационные выплаты 

(от 30 и более процентов в зависимости от реги-
она) военнослужащие. А также члены семей по-
гибших военнослужащих. Для них компенсация 
предусмотрена в размере 60% от своих расходов 
в данной сфере. А недавно Конституционный суд 
РФ признал за ними право получать компенсации 
и по платежам на капитальный ремонт. И потре-
бовал от органов власти внести соответствующие 
изменения в закон. (Постановление КС РФ № 12 
— П от 25.02.2019 года).

С ГЕРОЕв ДЕНЕГ НЕ БЕРУТ
Герои Соцтруда, Герои Труда РФ, Герои СССР 

и РФ, полные кавалеры ордена Славы, а также 
полные кавалеры ордена Трудовой Славы, и чле-

ны семей, проживающие совместно с ними, во-
обще освобождаются от оплаты услуг ЖКХ. Более 
того, государство компенсирует им расходы на 
оплату домашнего телефона.

КАСАЕТСЯ вСЕх!
А теперь о субсидиях при оплате жилищно-

коммунальных услуг. Они касаются всех, у кого 
расходы на это превышают определённый про-
цент семейного дохода.

Федеральный стандарт доли собственных 
расходов россиян на оплату ЖКХ не может пре-
вышать 22%. (Постановление Правительства 
РФ «О федеральных стандартах оплаты жило-
го помещения и коммунальных услуг» № 541 
от 29.08.2005 года). Поэтому Правительство РФ 
еще в 2005 году приняло Постановление о субси-
диях на оплату жилья и услуг в сфере ЖКХ. (По-
становление Правительства РФ «О предостав-
лении субсидий на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг» № 761 от 14.12.2005 года). 
Этот документ и дал право на компенсации всем 
категориям граждан независимо от вида жилого 
помещения и прав на него (наем или собствен-
ность).

Главным поводом для выплаты субсидий яв-
ляется тот факт, что семья платит более 22% от 
своего дохода за ЖКУ и жильё. При этом не име-
ет значения, где находится наниматель или соб-
ственник жилища — в тюрьме, в армии, в больни-
це или признан безвестно отсутствующим. В этом 
случае субсидии предоставляются его семье. 
Единственное условие — чтобы у них не было 
задолженности по оплате коммунальных услуг. А 
при задолженности достаточно заключить согла-
шение о её погашении.

Сумма субсидии рассчитывается ежемесячно 
и зависит от размера оплаты за конкретное по-
мещение, а также от размера региональных стан-
дартов стоимости услуг ЖКХ.

С большой горечью в 
сердце коммунисты Чуваш-
ской Республики восприняли 
известие о кончине верного 
члена Ленинской партии, 
одного из организаторов 
возрождения коммунистиче-
ской партии после Ельцин-
ского указа о прекращении 
деятельности КПСС в девя-
ностые годы двадцатого сто-
летия, члена КПСС-КПРФ с 
1963 года Филиппова Ивана 
Филипповича.

Всю свою жизнь Иван Фи-
липпович посвятил служе-
нию своему народу. После 
окончания школы выучился 
в Ряжском дорожном техникуме (Рязанская 
область) и получил специальность дорож-
ного мастера.

Отслужив в Военно-Морском Флоте Со-
ветского Союза начал трудиться в Кали-
нинском и Вурнарском дорожных отделах 
начальником дорожно-эксплуатационных 
участков. Дальнейшая трудовая деятель-
ность его связана с Чебоксарским ДРСУ, 
где он проработал директором до ухода на 
пенсию в 2004 году.

Трудовые заслуги И.Ф. Филиппова вы-
соко оценены правительством и Коммуни-
стической партией Советского Союза. Он 
награжден орденом «Дружбы народов», 
медалью «За трудовую доблесть» и дру-
гими наградами. Ему присвоено почетные 
звания «Заслуженный строитель Россий-
ской Федерации» и «Заслуженный строи-

тель Чувашской АССР».
За огромный вклад в 

укрепление партийных ря-
дов района и республики 
Иван Филиппович был удо-
стоен орденов ЦК КПРФ «За 
заслуги перед партией» и 
«Партийная доблесть».

Стойкий Ленинец, Иван 
Филиппович сохранил вер-
ность партии в предатель-
ские 90-ые годы, став од-
ним из активных участников 
воссоздания Чебоксарского 
районного отделения КПРФ. 
Иван Филиппович уважае-
мый в районе и в республи-
ке человек. Он избирался 

депутатом Государственного Совета Чу-
вашской Республики второго созыва (1999-
2002г.г.), депутатом Собрания депутатов 
Чебоксарского района и многократно из-
бирался депутатом Собрания депутатов 
Лапсарского сельского поселения. На всех 
этих выборных должностях он достойно за-
щищал интересы своих избирателей.

Никакими словами нельзя передать всю 
нашу боль и скорбь от внезапного ухода 
этого замечательного и отзывчивого чело-
века. Светлый, неповторимый образ Фи-
липпова Ивана Филипповича, истинного па-
триота и гражданина, навсегда сохранится 
в наших сердцах. 

Чувашский реском КПРФ
Чебоксарский райком КПРФ

Товарищи и друзья

Цивильский райком КПРФ 
сердечно поздравляет с 70-лет-
ним юбилеем члена бюро рай-
кома, секретаря райкома по ра-
боте с молодежью Михайлова 
виктора Михайловича и жела-
ет ему крепкого здоровья и успе-
хов в работе.

Советует юрист

КАК МОЖНО СЭКОНОМИТЬ НА ЖКХ

Памяти товарища  


